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Abstract (en)
[origin: US2019234225A1] The present invention relates to a module for a turbomachine, having a guide vane arrangement and a seal carrier, which
is arranged, with reference to a longitudinal axis of the module, radially inside an inner platform of the guide vane arrangement, wherein, in each
case with reference to the longitudinal axis of the module, when considered in an axial section, the seal carrier has a radially extending seal carrier
wall and a sealing web extending axially away from it, which forms a labyrinth seal together with the inner platform of the guide vane arrangement,
wherein the seal carrier wall and the sealing web are made up in one piece with each other, i.e., they are built up additively together.

Abstract (de)
Die vorliegende Erfindung betrifft ein Modul (20) für eine Strömungsmaschine (1), mit einer Leitschaufelanordnung (21) und einem Dichtungsträger
(23), der bezogen auf eine Längsachse (2) des Moduls (20) radial innerhalb einer Innenplattform (21b) der Leitschaufelanordnung (21) angeordnet
ist, wobei der Dichtungsträger (23), jeweils bezogen auf die Längsachse (2) des Moduls (20), in einem Axialschnitt betrachtet eine sich radial
erstreckende Dichtungsträgerwand (23a,b) und einen sich davon axial weg erstreckenden Dichtsteg (23d,e) aufweist, der gemeinsam mit der
Innenplattform (21b) der Leitschaufelanordnung (21) eine Labyrinthdichtung bildet, wobei die Dichtungsträgerwand (23a,b) und der Dichtsteg (23d,e)
einstückig miteinander sind, nämlich gemeinsam generativ aufgebaut sind.
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